

#### Edita:

Hermandad Obrera de Ntra. Sra. de las Angustías San José Obrero y San Pío X Estepa (Sevilla)

Sede Canónica: Ermita de Santa Ana

Domicilio: Plaza Poley

Hermano Mayor: Manuel Muñoz Marchán

#### Fotos:

Esteban Galván Cano Foto Martos Foto Jesús

Portada: Salida Estación Penitencia

Contraportada: Fachada antigua fábrica chocolate

Página web: www.lasangustias.com

Depósito legal: SE - 1599 - 07

Realiza e imprime: Artes Gráficas Cosano - Estepa

# t Sumarío

- 3 Saluda del Hermano Mayor
- 5 Carta del Director Espiritual
- 7 San Pío X
  Reliquia Ex Vestíbus
  Un Papa elevado a los altares
- 10 Carta Presidente Consejo General de HH. y CC. de Estepa
- 12 Informe de Tesorería
- 13 Secretaría
- 15 Imagen en el recuerdo
- 16 Cultos
- 17 Te informamos nazareno
- 18 Exaltación poética

  Compañera en su duelo

  Recuerdos de un pregonero
- 22 Un mismo sentir
- 24 Manuel González Juárez, "blanquillo y santanero de corazón"
- 27 En el tíntero
  A los hermanos anónimos
- 28 Romería de San José Obrero
- 30 Grupo Joven
- 31 In memorian

Aunque la línea editorial de este Boletín está marcada por criterios de la Hermandad, y revisada por la Junta de Gobierno, la Redacción de éste no tiene por qué asumir todos los contenidos de los colaboradores, Hermanos, siendo éstas publicables siempre que se encuadren en aquellos criterios y el Consejo de Dirección las considere de interés del mismo.



## Saluda del Hermano Mayor

Les decía también: "Atended a lo que escucháis. Con la medida con que midáis, se os medirá y aún con creces. Porque al que tiene se le dará, y al que no tiene, aún lo que tiene se le quitará".

(Marcos 4, 24)

E

stimados Hermanos y Hermanas:

Cuando aún resonaban en nuestros oídos los sones de alegría por el nacimiento del Hijo de Dios, se abrie-

ron este año, precipitadamente y de par en par, las puertas de una nueva Cuaresma. Con

la imposición de la ceniza, los cristianos y cofrades comenzamos una andadura de acer-

"Cuando aú<mark>n resonaba</mark>n en nuestros oídos los <mark>sones de aleg</mark>ría por el nacimiento del Hijo de Dios"

camiento a ese mismo Hijo de Dios, que en la esperada Semana Mayor se nos revelará para que busquemos y vivamos el sentido de su pasión, muerte y resurrección en nuestras vidas. Y allí nos esperará ella, su Madre y nuestra Madre de las Angustias, para que de nuevo la acompañemos en su dolor mientras muestra la grandeza de su Hijo bajo el negro manto de la noche del Lunes Santo.

Una Semana Mayor en la que, por su merecida jubilación, ya no contaremos con la inestimable labor de D. Manuel Santos Ortega, Párroco de San Sebastian, Director Espiritual de esta Hermandad y responsable, cada noche de Lunes Santo, de ordenar en la Ermita de Santa Ana la apertura de las puertas para que diese comienzo nuestra estación de penitencia. Desde aquí, palabras de agradecimiento y reconocimiento, en mi nombre y en el

de todos los hermanos y hermanas, al trabajo realizado en la conducción espiritual de esta Hermandad. A la vez nuestra bienvenida y nuestros mejores deseos para quien ha tomado el relevo, D. Ginés González de la Bandera Romero, nuevo Párroco de San Sebastián y que ha pasado a ser nuestro Director Espiritual, a quien acogemos con la seguridad de que con su guía sabremos mantenernos y ajustarnos al verdadero sentido cristiano de la Hermandad.

Con este segundo número del Boletín de Cuaresma de nuestra Herman-

dad que os presentamos, queremos ir afianzando un proyecto que,

con mucha ilusión, dimos comienzo la pasada Cuaresma. Es nuestro deseo que este medio nos permita llevaros a cada hermano y hermana todo aquello que mueve y en lo que participa la Hermandad, encontrando entre sus líneas e imágenes las vivencias de la misma.

En esta ocasión hemos querido acercaros la figura de San Pío X, cotitular, de nuestra Hermandad, pero para muchos gran desconocido, que supo dejar un importante legado en el seno de la Iglesia por las medidas que adoptó en su etapa pontificia y a quien tuvieron a bien en llamar el "Papa de la Eucaristía". Nuestra Hermandad, en su honor, representada siempre en su bandera por el blanco y amarillo pontificio, cuenta desde el año pasado con la fortuna de haber recibido

# Ö

# Las Angustías

como donación una reliquia ex vestibus del Papa San Pío X para ser custodiada en la Capilla de la Virgen de las Angustias.

Muchos han sido los escultores. de todos los tiempos, que han plasmado a golpe de gubia ese terrible momento de la pasión en el que una madre rota de dolor y sumida en la angustia sostiene en su regazo el cuerpo inerte de un hijo que, en su grandeza, ha entregado su vida para la salvación de quienes se la arrebataron. Sin duda, esa estampa de dolor de la Virgen nos ha cautivado el alma y el corazón a hombre y mujeres de todas las edades y lugares que, con nuestra devoción cada día queremos acompañarla en su duelo, consolarla en su angustia y hallar su intercesión. Surge así un mismo sentir hacia la Madre de Dios, bajo la advocación de María Santísima de las Angustias, que como semillas de esperanza han germinado en otros muchos lugares. Y así surge, "Un mismo Sentir", una sección que en adelante se integrará en todos los boletines y donde os presentaremos Hermandades y Cofradías de la Virgen de las Angustias asentadas por toda España.

Se acerca, pues, una nueva Semana de Pasión, y la Virgen de las Angustias nos brinda su mano para que abramos nuestro corazón al mensaje de esperanza que emana de la pasión, muerte y resurrección de su Hijo. Participemos todos y todas en los Cultos en su honor, y acompañémosla en la estación de penitencia de nuestro esperado Lunes Santo.

Que encontremos en María Santísima de las Angustias, San José Obrero y San Pío X el regazo de nuestro consuelo, la guía de nuestro camino y la llave de nuestro gozo.

> Manuel Muñoz Marchán Hermano Mayor







comprensión

y fraternidad,

de entrega y generosidad.

que lleva es-

humildad de

en

crito

mensaie

la

## <u>Carta del Director Espiritual</u>

#### COMPLACIENDO A MARÍA

e acerca la Cuaresma y tras ella como cada año la Semana Santa, El Lunes Santo procesionarán nuestros titulares y nuestro pueblo se estremecerá a su paso. Tras la

sale a la calle y nos visita y a la vez nos regala un mensaje de amor y respeto, de "Con su "si" <mark>fue c</mark>ap<mark>az d</mark>e cambiar el mundo, regalándonos al Mesías, a

en su regazo, nos pide algo que va más allá

de adornos y galas, de flores y tambores,

algo que sobrepasa la fiesta y se adentra

en el interior de nuestros corazones. Ella

celebración de los cultos que concluirán la mañana de Ramos, y a los que espero asistamos todos. Virgen de las An-

su Hijo, a Jesús que ha entregado su vida por todos nosotros y que ahora yace en su regazo"

gustias realizará su estación de penitencia por las calles de Estepa para estar aun más cerca de nosotros, si cabe, que cuando se encuentra en su sobria capilla de Santa Ana.

Todo esto es motivo de alegría para nuestro pueblo. Ver a la Virgen, la madre de Jesús, nuestra madre, en su paso, adornada con hermosas flores, acompañada por el lúgubre sonido de los tambores "destemplaos" que marcarán su paso, rodeada por el amor de sus hijos es algo que no nos puede dejar indiferentes, que nos llena de emoción y nos sobrecoge.

Pero quedarnos en esto sería no haber comprendido el verdadero sentido del acontecimiento que celebramos. María, la mujer sencilla de Nazaret, la Virgen de las Angustias que sufre por llevar a su hijo muerto



# ñ

# Las Angustías

su mirada, comprensiva y cercana a un mismo tiempo; en la dulzura de su rostro afligido que traspasa el dolor, lo supera y lo inunda de consuelo; en la ternura de sus manos, las misma que abrazaron a su hijo cuando era un recién nacido en la gruta de Belén y que ahora en el misterio de nuestra hermandad lo sostienen después de muerto en la cruz, las mismas que hoy se tienden hacia cada uno de nosotros ante nuestras necesidades. Un mensaje que se transmite a través de la sencillez de su persona, una muchacha pobre del pueblo que dijo sí a Dios y con su "sí" fue capaz de cambiar el mundo, regalándonos al Mesías, a su Hijo, a Jesús que ha entregado su vida por todos nosotros y que ahora yace en su regazo.

María nos pide por tanto, que la mayor fiesta de ese día no sea la que se da en nuestras calles, sino la que se produzca en nuestros corazones, para que su hijo no tenga que seguir muriendo cada día en los más débiles a causa de nuestras continuas faltas de amor. Una fiesta de respeto a los demás, de amor al prójimo, de perdón a los hermanos, de comprensión ante los defectos del otro, de aceptación de todos; una fiesta de tolerancia, de entendimiento, de amabilidad, de sinceridad, de... Una fiesta en la que las mejores flores que podremos regalarle no serán las de su paso sino las de nuestras buenas acciones. El mejor sonido que la pueda acompañar no será el del ronco tambor acompasado que marca el ritmo de su paso, sino el de nuestras vidas entregadas al servicio de aquellos que necesiten de nosotros. La compañía que ella espera no es sólo que esa noche estemos junto a su paso con o sin túnica de nazareno, sino que nos acerquemos cada Domingo a la Iglesia y estemos también a su lado en la celebración de la Eucaristía en la que su Hijo Jesús se hace presente entre nosotros.

Me despido de vosotros invitándoos a que este Lunes Santo acompañemos a la Virgen de las Angustias como ella se merece, como a ella le gustaría que lo hiciéramos, estando a su lado en la calle con nuestras mejores galas, exteriores e interiores, con nuestra túnica o nuestro mejor vestido, pero sobre todo con el corazón convertido.

Ginés González de la Bandera Romero Párroco de San Sebastián de Estepa y Director Espiritual de la Hermandad.







### San Pío X

## Reliquia ex vestibus

in duda, aunque desconocida por muchos, la figura del Papa San Pío X, es una de esas que ilumina la vida de la Iglesia en una determinada etapa de la historia. Mi devoción hacia el Santo, me viene ya desde hace

años, ya que la parroquia a la que pertenecía

como feligrés, antes de ser sacerdote, tiene la advocación del Papa de la Eucaristía, v celebrábamos su fiesta con gran solemnidad. Conocer la vida de San Pío X, cotitular de vuestra Hermandad, es algo muy beneficioso, ya que el testimonio de los santos nos ayuda a seguir al Señor de manera más coherente y nos enseña que es posible vivir el

proyecto del Evangelio con autenticidad.

Hace unos años, siendo seminarista, en un rastro encontré una reliquia del santo, un fragmento de sotana en un marco lacrado y sellado como signo de autenticidad. Me parecía indigno que estuviera allí, objeto de mercadeo, y más aún siendo de un santo al que tanto veneraba. No me lo pensé, así que invertí mis ahorros (siempre escasos en un



seminarista), en hacerme con ella. Parece ser que había pertenecido a un sacerdote que conoció a San Pío X en vida y profesaba mucha devoción. Fallecido, sus sobrinos, dándole escaso valor, se habían desecho de ella junto con otros

enseres. Es esta la reliquia que he querido donar a vuestra Hermandad, no sólo por la devoción que le profeso al santo, sino por la gran admiración y cariño que siento hacia vuestro pueblo.

Durante un año viví en Estepa, y muchos fueron los estepeños que

desde entonces cuento como amigos; todas las veces que he visitado pueblo vuestro he sentido acogido, y como dice el refrán: "es de bien nacido ser agradecido". Yo soy de los que propago por ahí las excelencias de las gentes y del patrimonio de Estepa, -"que es

mucho más que mantecaos"-, siempre apostillo. Por eso, aprovechando unos cultos que prediqué a la Hermandad de los Estudiantes, quise haceros entrega de la reliquia, porque me consta que en vuestra cofradía la custodiaríais v veneraríais como se merece, y no me he equivocado.

Sirva esta donación para mayor devoción a San Pío X y como pequeña muestra del profundo amor que profeso a Estepa. Que el Santo Papa de la Eucaristía interceda por nosotros ante el Señor y nos ayude a amar cada día más a su madre, Nuestra Señora de las Angustias.

> José Carlos Mellado González Párroco del Divino Salvador de Castellar de La Frontera.



## Un Papa elevado a los altares





acido en una familia humilde pobre, numerosa. Giuseppe Melchiorre Sarto vino al mundo el 2 de Junio de 1835 en Riese (Italia). En 1850 ingresaba al

seminario de Padua, para ser ordenado sacerdote del Señor el 18 de Septiembre de 1858. Se distinguió por su gran caridad para con los necesitados, ningún sacrificio era muy grande para él cuando la caridad así lo requería.

En 1893, León XIII le concedió el capelo cardenalicio y lo traslado a Venecia. En ningún momento cambio su modo de ser: siempre sencillo, siempre muy humilde, siempre ejemplar en cuanto a la caridad. Su "Programa Pontificio" no buscaba ser otro que el del Buen Pastor: empeñado seriamente en alimentar, guiar y custodiar al humano rebaño que el Señor le encomendaba, así como buscar las ovejas perdidas para atraerlas hacia el redil de Cristo.

Fue elegido Papa el 4 de Agosto de 1903 y tras once años de pontificado falleció en Roma el 20 de Agosto de 1914, siendo enterrado en las grutas vaticanas hasta que en 1951 sus restos incorruptos fueron trasladados a la Basílica de San Pedro, bajo el altar de la capilla de la Presentación, donde están expuestos a la veneración de los fieles. En su epitafio se lee: "Su tiara estaba formada por tres coronas: pobreza, humildad y bondad".

#### EL PAPA DE LA EUCARISTIA

Su gran amor a la Eucaristía y la conciencia del valor de la Presencia Real del Señor Jesús en el Santísimo Sacramento le llevaron a permitir la comunión diaria a todos los fieles, así como cambiar la costumbre de la primera comunión: en adelante los niños podrían recibir el Santísimo Sacramento cuando tuviesen ya uso de razón, a partir de los 7 años.

Así pues, como sacerdote, como obispo y luego como Papa, hizo todo lo posible por impulsar la enseñanza del Catecismo y por mantener la pureza de la doctrina. Vio también la necesidad de elaborar la nueva codificación de las leyes canónicas, adecuada a las circunstancias concretas que por entonces se vivían. Escogió este nombre de Pío inspirado en que los Papas que eligieron ese nombre habían sufrido por defender la religión.

Escribió la famosa Pastoral sobre la Música Sagrada, base de la restauración gregoriana del canto litúrgico, en 1897 celebró un Congreso eucarístico y en 1898 un sínodo diocesano. Promovió los trabajos sociales, especialmente las cajas o bancos parroquiales, trabajó porque se adoptase, al menos en cada región o provincia eclesiástica, un sólo catecismo, estableció multitud de casas religiosas, fundó el diario Católico "La Difesa".

#### EL EMPUJE MISIONERO

Su gran celo por difundir el Evangelio de Jesucristo a los que aún no lo conocían le llevó a dar un gran impulso a la actividad misionera de la Iglesia. En esta misma línea, incentivó a la formación de seminarios regionales.





#### PROPULSOR DE LA PAZ

S. S. San Pío X, anhelaba la paz mundial, y sabía que sólo en Cristo ésta podía ser verdadera y duradera. En una oportunidad llegó a manifestar: "Gustoso daría mi vida, si con ello pudiera conseguir la paz en Europa".

El 2 de Agosto de 1914, ante el inminente estallido de la guerra, el Santo Padre instaba, en un escrito dirigido a los católicos de todo el mundo, y como último y denodado esfuerzo por obtener el don de la Paz, a poner los ojos en Cristo el Señor, Príncipe de la Paz, y a suplicarle insistentemente por la paz mundial.

#### **SU VIRTUDES**

Humilde, muy humilde era aquel Papa que en su "Testamento espiritual" dejaría escrito a sus hijos e hijas. "Nací pobre, he vivido pobre, muero pobre"

Cuando a su puerta tocaba alguien que necesitaba ayuda, renunciaba incluso a lo que él necesitaba para alimentarse: su magnanimidad no tenía limites.

Siendo Cardenal se encontró con un anciano al que la policía le había quitado el



burro que tenía para trabajar, al enterarse Cardenalseofreció a pagar la multa que le cobraban y a acompañarlo a recoger el burro porque exigían al anciano que respaldara una persona de confianza. Ante la negativa del anciano para que

lo acompañara el Cardenal afirmó que si una obra buena no costaba no merecía gran recompensa.

#### SU AMOR A MARIA

Santa María estaba muy presente en el corazón de este Santo Papa: le gustaba llevar entre las manos el Santo Rosario y diariamente visitaba la gruta de Lourdes, en los jardines Vaticanos.

#### UN PAPA ELEVADO A LOS ALTARES

Muchos ya en vida, sin duda impresionados por esa personalidad serena con la que transparentaba el amor del Señor, y que él hacía tan concreto y cercano a todos, no dudaban en llamarlo "Papa Santo". Con su característica sencillez y humildad, él respondía con mucha naturalidad a quienes así lo llamaban que se equivocaban por una letra "No Papa Santo", decía él, sino "Papa Sarto".

Lo cierto es que en vida, le atribuyeron muchos milagros. Asimismo, testimonios abundantes concordaban en afirmar que tenía el don de penetrar en lo más secreto de los corazones humanos, y de "ver" lo que en ellos había.

El 14 de febrero de 1923 se introducía su causa de Beatificación, iniciándose un largo y exigente proceso que duraría hasta el 12 de Febrero de 1951, siendo beatificado el 3 de Junio de 1951 por el papa Pío XII, y canonizado el 3 de Septiembre de 1954 por el mismo Papa. La Iglesia celebra su memoría litúrgica (onomástica) el 21 de Agosto y le advoca a los peregrinos enfermos.



## Carta del Presidente del Consejo de HH. y CC. Estepa

"Y es ciertamente grande a todas luces el misterio de la piedad, o amor divino, en que el Hijo de Dios se ha manifestado en carne mortal, ha sido justificado por el Espíritu Santo, ha sido visto de los ángeles, predicado a los gentiles, creído en el mundo, elevado a la gloria". (Carta 1ª del Apóstol San Pablo a Timoteo 3-16)

ueridos hermanos en Cristo:

Quiero primeramente agradeceros de todo corazón, que sigáis confiando en esta humilde

pluma, para colaborar en este vuestro segundo boletín de Cuaresma. La Hermandad crece con esta publicación de la misma manera que crece vuestro amor por María Santísima de las Angustias y por el Señor Nuestro Dios que sus brazos sostienen.

Hace ahora un año. primer numero de vuestro boletín, quise expresaros una reflexión intima y personal acerca de lo que yo siento que se desprende ante la sola visión de vuestros titulares, y lo quise compartir con vosotros analizando el contexto Evangélico en el que se desarrolla. Para esta ocasión he querido ir un poco mas allá, exprimiendo el enorme sentido que atesora esta iconografía que tanto nos conmueve, valorando en la medida de nuestras posibilidades este misterio ciertamente grande, donde Jesús, ante la dulce mirada de Su Madre, de nuestra Madre, pasa desde lo humano a lo divino creando cierto desasosiego en nuestra percepción de la naturaleza de Cristo.

No es bueno que nuestras convicciones acerca de la naturaleza de Cristo, sean una prueba de la legitimidad y madurez de nuestra experiencia como cristianos. Las Escrituras dicen claramente que Jesús tomo sobre sí la misma naturaleza humana de aquellos a los que había venido a salvar, eso si debilitada por la caída en tentación de Adán, hecho que da a Dios la primera medida de cuan débiles son sus criaturas cuando se alejan de su palabra y se dejan tentar por el pecado. Esta claro no obstante, que en un aspecto vital su naturaleza humana difería de la nuestra: El no tenía ninguna inclinación innata hacia el mal o el pecado, como por el contrario si la tenemos nosotros. Aunque su verdadera naturaleza la demuestra con su finalidad al venir a esta tierra: Jesús el Hijo de Dios vino para salvar a su pueblo de sus pecados y establecer su trono de justicia por la eternidad, Jesús vino al mundo para restaurar a la humanidad y unirnos con Dios mediante lazos inquebrantables.

Podemos seguir cuestionando la naturaleza de Nuestro Señor, debatirnos entre lo humano y lo divino, pero a la vista de su cuerpo inerte en los brazos de la Bienaventurada Madre de las Angustias, lo que subyace es su enseñanza, lo que tu corazón le dicta a tu comportamiento ante su contemplación, el deseo repentino de hacer el bien y dejar de lado toda discrepancia, como la que a continuación os relato y con cuya moraleja final me despido.

Dos teólogos estaban debatiendo acerca de la naturaleza de Cristo, y cada uno sostenía su propia posición e insistía en que el concepto del otro era sacrílego. Finalmente, decidieron visitar juntos a un eminente erudito



bíblico el cual era muy respetado. Después de presentar cada uno sus posiciones, uno de ellos preguntó: "Dr.\_\_\_\_,¿qué naturaleza poseía Cristo?". Mirando sus caras turbadas, él contesto: "Para saber exactamente de qué manera la naturaleza humana de Jesús se combinó con la naturaleza divina y cómo se mantuvo distinta, cómo fue tentado en todo como nosotros, mientras no tenía ninguna propensión al pecado como nosotros... tendremos que esperar hasta estar en el cielo para que El nos revele estas cosas. Hasta entonces, acepto que Jesús fue lo suficiente semejante a mí como para ser mi Salvador, y lo suficiente diferente de mí como para no necesitar El mismo un Salvador. Entretanto, ¿no sería glorioso si este gran misterio de Dios nos diera un espíritu de bondad fraternal y consideración mutua aunque no veamos las cosas de modo idéntico?"

Tenemos la respuesta a esa pregunta y esta en nuestra devoción al misterio, solo nos falta cultivar aún más ese espíritu de bondad fraternal y considerar mejor a nuestro prójimo, solo así seremos dignos de descansar algún día sobre el Virginal regazo de Nuestra Madre, compartiendo la Gloria de Nuestro Señor Jesucristo. Amen.

Os deseo en el alma que viváis unos entrañables cultos como también una magistral Estación de Penitencia.

Un saludo.

Fernando Capitán Rodríguez Presidente del Consejo General de HH y CC de Estepa.



# ď

# Las Angustías

## Informe de Tesorería

Ingresos	
Cuota Hermanos	8.000,00 €
Colecta Lunes Santo	12.010,00 €
Colaboraciones a la Romería	1.280,00 €
Lotería de Navidad	4.437,20 €
Donativos y Cepillo	2.002,80 €
Venta de Escudos, Sogas, Insignias	303,00 €
Indemnización Seguro	1.579,00 €
Intereses Bancarios	7,00 €
Total Ingresos	29.619,00 €

Gastos		
Bolsa de Caridad	7.350,00 €	
Cultos	1.210,00 €	
Semana Santa	6.679,26 €	
Romería	5.762,79 €	
Onomástica	841,00 €	
Mejora y mantenimiento Casa Hdad y Ermita	5.900,21 €	
Material de Oficina	381,35 €	
Seguro	470,99 €	
Cuota Consejo Hermandades	300,00 €	
Correspondencia y gestión de cobro	1.232,65 €	
Ofrendas y homenajes	519,80 €	
Gastos Bancarios	36,81 €	
Total Gastos 30.684,86 €		

El Tesorero



### Secretaría



esde esta Secretaría queremos dar a conocer por medio de nuestro boletín cuaresmal algunos documentos históricos que obran en nuestro poder, así como actas, anécdotas y hechos

relevantes ocurridos desde la fundación de nuestra querida Hermandad.

Este año os presentamos uno de los dos documentos que D. Antonio Rivero Ruiz encontró en el Archivo Arzobispal de Sevilla en la Sección de la Vicaría de Estepa, fechados sorprendentemente en 1696 y 1700, y que muestran como ya en el siglo XVII y XVIII, existía una Hermandad en Estepa que rendía devoción a la Virgen María bajo la advocación de las Angustias. No pretendemos, con ello, incitar al pensamiento de que nuestra Hermandad remonte sus orígenes siglos atrás, porque está perfectamente documentado cómo y quiénes la fundaron en 1955. Únicamente lo presentamos por

el valor histórico del documento y sin duda, por la gran satisfacción para quienes veneramos a la Virgen de las Angustias, de saber que, siglos atrás, otra generación de estepeños y estepeñas, ya compartían nuestra devoción y trabajo de Hermandad.

Por la dificultad que presenta la grafía del documento para su lectura hemos incluido para su correcta comprensión, una trascripción del contenido del mismo.

> Enrique Moreno Segura Secretario







# Las Angustías

#### Año 1696

El licenciado Juan Bispo de Acuña (presbítero) cofrade mayor y prioste de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno sita en la Parroquia de Señor San Sebastián de esta villa, como mejor proceda en nombre y voz de dicha cofradía digo: que a dicha cofradía esta agregada la Hermandad de Nuestra Señora de las Angustias (para) salir en la procesión de Jesús Nazareno que hace dicha cofradía el Viernes Santo por la mañana y en esta forma ha estado muchos años a, y es así que en este año es hermano mayor Francisco Fernández maestro zapatero de obra gruesa y siendo (preciso) hacer un manto a Nuestra Señora porque el que tiene esta (muy) indecente se lo dije a dicho hermano mayor y hermandad la cual por que se hiciera lo dejó por dicho hermano mayor y se convinieron a hacerlo y pocos días a me dijo dicho hermano mayor de limosna había juntado trescientos reales con cincuenta que una persona que no era hermano le daba de limosna y me pidió que para el resto al costo a dicho manto se ayudase por mitad la cofradía y así se lo ofrecí y (ayer) dos del presente mes llego a mí el dicho hermano mayor y algunos consiliarios de dicha hermandad y me dijeron que no querían salir en la procesión ni tener hermandad y que querían con el dinero que habían dado de limosna a dicho manto entrase en otra hermandad donde hubieran (...) y porque no es justo que la dicha limosna la conviertan en otros fines que para lo que se dio y en tiempo tan próximo a la procesión de este presente año quiera (librarlas) la malicia de los contrarios con tales pretextos (a dicha) procesión o parte de ella.

A Vuestra Señoría pido y suplico mande que dicho hermano mayor declare al tenor de este pedimento y si quiere continuar dicha hermandad obligándose hacer el manto con la limosna referida y con el pacto que dejo declarado y (demande) Vuestra Señoría se me entregue dicha limosna y las alhajas de dicha hermandad para hacer dicho manto y sacar la procesión y que sea con toda brevedad en atención al corto tiempo ha tenido por extinguida dicha hermandad entregando la dicha cofradía las alhajas que tuviere dicha hermandad para que use de ellas en culto de Nuestra Señora, pido justicia y costas (...) y juro. Juan Bispo de Acuña.

Auto, Francisco Fernández hermano mayor de Nuestra Señora de las Angustias declare como se pide por autos el presente notario a quien para ello se da comisión en bastante forma y declarando que no quiere la hermandad continuar (hacer) el manto en la forma que el pedimento contiene, se le notifique que dentro del segundo día entregue al licenciado D. Juan Bispo de Acuña las alhajas de dicha hermandad, y lo que declarare haberse (juntado) de limosna y dentro de dicho término parezca ante (Su Señoría), a entregar los libros fundaciones y otros papeles que tenga dicha hermandad y a dar cuenta de ella del tiempo que no se ha dado lo (cual) cumpla pena de descomunión mayor la (que) sentencie (tribunal) canónico monición en derecho premisa y ipso facto (...) en que desde luego le damos por condenado (...) contrario habiendo pasado dicho término (...) el Sr. Dr. D. Lorenzo de Andujar Ferrer Centurión y Arostegui, Vicario General y Juez Eclesiástico Ordinario de esta villa de Estepa su estado y anexos por autoridad apostólica en ella en tres días del mes de abril de mil seiscientos noventa y seis años. Lorenzo Vicario.

Localización de los textos: Antonio Rivero Ruiz; Trascripción: Ezequiel A. Díaz Fernández y José Javier Mateos Llamas.



## Imágen en el recuerdo







### Te informamos Nazareno

La Estación de Penitencia tiene su salida a las 10 en punto de la noche del Lunes Santo y su entrada a la 1:30h. de la madrugada.

Los hermanos y hermanas que deseen acompañar en el cortejo procesional de nazarenos deberán estar en la Casa de Hermandad antes de las 9:30h. de la noche. Se recuerda que según ordenan nuestras Reglas, los nazarenos deberán llevar capillo negro, túnica blanca, soga de esparto (según se observa) y alpargatas blancas sin cordones, no siendo admitido ningún hermano o hermana que calce zapatillas de deporte u otro tipo de calzado. También se recuerda a todos los nazarenos, y en cumplimiento de



Una vez terminada la Estación de penitencia todo nazareno debe ir debidamente uniformado hasta su punto de destino o bien deben quitarse túnica y capillo antes de salir de la Casa Hermandad.

Rogamos que todo Nazareno que inicie la estación de penitencia, la finalice, y que a lo largo de todo el recorrido atienda a las posibles indicaciones de los celadores responsables de la organización y buen transcurrir de la misma, que guarden el respetuoso silencio y decoro que merece el acto penitencial con nuestra Sagrada Imagen, y que acompañen en el rezo del Santo Rosario. Los misterios comienzan a rezarse en: Plaza de Santa Ana, Iglesia del Carmen, Iglesia de la Asunción, Iglesia de los Remedios e Iglesia de San Sebastián, y la letanía en la Iglesia de Sor Ángela.

Informamos que la Representación de nazarenos del Martes y Sábado Santo tiene un número limitado, siendo designada por la Junta de Gobierno. Por ello sólo y exclusivamente podrán formar parte de dichas representaciones, quienes previa solicitud a los responsables de nuestra Hermandad, así se les confirme.

Hermanos y hermanas de las Angustias, en el deseo de contar un año más con vuestra asistencia

a la Estación de Penitencia y haciéndome eco del agradecimiento de la Hermandad, recibid un cordial saludo.



# Las Angustías

## \_Exaltación poética\_ <u>Compañera en su duelo</u>



Noche de Lunes Santo, su sonido: oración y silencio; su olor: azahar e incienso; su luz: cera y tú... Luna de cielo.

¡Ay Luna que te asomas curiosa!.
¡Ay Luna que te ofreces plena!.
Ahí tienes a la Madre.
Ahí tienes a su Hijo.
Una madre que llora angustia y dolor
porque su hijo ha muerto.
Un hijo que refleja abandono y traición
en su maltrecho cuerpo.

A ti grito y suplico: sé compañera en su duelo.

Ilumina su camino,
y que tu luz le alumbre esperanza y libertad.
Consuela su dolor,
y que tus palabras le susurren sosiego y paz.
Empapa su llanto,
y que tus caricias le entreguen amor y humildad.

Porque es Esperanza el que es razón de su desconsuelo, porque es Paz el que sostiene en su cansado cuerpo, porque es Amor, mi Amor, el que le yace ya muerto.

> A ti grito y suplico: sé compañera en su duelo.

> > Una Hermana



## Los Blanquillos



## Recuerdos de un Pregonero



quel día que dije Sí, seré tu pregonero, el Lunes Santo fué para mí distinto, estaba lleno de argumentos, buscaba el más mínimo detalle el silencio, la calle, el

lugar, el momento... quería estar seguro que podría ser tu pregonero en esta experiencia nueva para mí y así, superar en todo momento aquel, no puedo.

Noches de insomnio, soledad y angustia junto con un puñado de folios blancos...algo o alguien me dirigió hasta ella. Por unos momentos, la contemplé y daba muestras de dolor y pena, tras unos rezos que salían de mi interior le hice una promesa:

Capilla humilde de bondad, tus rejas abriste a mi corazón para deshaciar promesas sinceras, sus ojos lánguidos me miran no me dejan de mirar su boca entreabierta como si hablar quisiera concédeme Madre mía lo que al principio té pedia tú que eres mi luz y mi guía cuando te rezaba Dios te salve María

Así comenzó mi pregón en un inolvidable Domingo de Ramos del Señor de 1994. Recuerdo como si fuera ayer, aquel día, que ya desde muy temprano apuntaba el sol y traspasaba el umbral de las ventanas de la Ermita de Santa Ana en nuestra función principal, y que va avanzada la mañana hice realidad unos de los recuerdos más entrañables de mi vida. El poder decir a un grupo de hermanos, amigos y compañeros lo que había plasmado en mis folios llenos de vivencias y recuerdos de mi Hermandad y de mi Virgen de las Angustias. Años más tarde, la Comisión Organizadora de este segundo boletín me da la oportunidad de contar algunos pasajes de mi pregón.

#### HERMANO "PEDIOR"

Pediores de las Angustias que llamáis de puerta en puerta, os dicen: ¿quién es?, nadie contesta el silencio callao con fiel promesa sonar la voluntad de tu talega, que nadie se niega y si algún necesitado te lo pidiera derrama tu talega. Yo quiero pedir señora, que no te falte ni gloria, que hasta pedir quisiera ser el consuelo de tu pasión y pena.

Ya se ven venir entre las esquinas y plazas, como si de encanto se tratara, los primeros nazarenos dispuestos para dar estación de penitencia.

#### **LUNES DE PENITENCIA**

Hermano que ennobleces tu mirada a Santa Ana tras el capillo de luto puesto la túnica blanca y calzas según tus reglas, humildísimas alpargatas. Ya esta llegando la hora las campanas echadas al vuelo como gotas cuajadas de silencio las 10 de la noche, en el barrio la coracha. Son avisos anunciantes de la inmediata llamada que con un golpe seco, abre sus puertas Santa Ana. Por las dos hojas abiertas salían los nazarenos

# Ħ

# Las Angustías

mudos, sin labios siquiera solo dos ojos en los negros capillos. Pero...; callad!, que ya sale las Angustias, que no se escuchen las palmas la virgen ya viene a tu encuentro en esta noche de aire presente que trae gotas revoloteadas del Pilar, "agua de su fuente". Lágrimas dulces que brotan de tus ojos, cuando bajas te encuentras en Plaza del Aire soñada, allí, todo es diferente hasta el eco del tambor se hace más fuerte entrando en todas las casas besando la cal entre paredes, ¡que suerte tiene la calle! grabado tu nombre Señora hasta la virgen se crece entre sus bajos tejados con sus manos tocarlos quiere ¡que suerte tiene la calle de un pueblo que te espera, allí no eres rosa seca sino flor en primavera!.

Quisiera contar como fuí costalero de la Virgen de las Angustias. Un Lunes Santo, minutos antes de abrir las puertas de Santa Ana, escuché que faltaban costaleros y uno de ellos que estaba próximo a mí, dándome una palmada en la espalda, me dijo: "Nos falta un costalero,



¿quieres llevarla? anímate la Virgen pesa pero no pa' tanto".

#### **COSTALERO DE MI VIRGEN**

Costalero estreché tu mano encallecida y sudorosa en la Ermita cuando ibas a sacar a la virgen de las Angustias en la noche del Lunes Santo. Costalero humilde. por unos momentos hable contigo llevabas muchos años y nadie lo sabía, solo tú y la virgen, sin agradecerte nadie el esfuerzo de tu trabajo. Nos dimos un apretón de manos Y me dijo: "Vamos con ella muchacho". Empecé a sentir angustia en aquella estrechez bajo el paso, angustia de no poder respirar con el capillo tapao; angustia del sudor entre los ojos dolor y cansancio, pero la ilusión de llevarla a hombros iban marcando mis pasos. ¡Aguantad!, dice el capataz a sus costaleros por la calle la puente descendemos, cuerpos reclinados hacia atrás talones arrastrados por el suelo desde la Plaza Poley la contemplan parece que baja del cielo la virgen en su punto de partida la gente en Santa Ana te aplaudía el piropo te encendía la noche te besaba y yo, detrás del capillo decía que si no me faltan las fuerzas todos los Lunes Santos siempre estaré a tu vera.

Antonio Martos Gómez Pregonero de María Santísima de las Angustias 1994



# n

# Las Angustías

### <u>Un mismo sentir</u>



Real, Muy Ilustre y Venerable Cofradía de Servitas de María Santísimia de Las Angustías - Murcía

Año de fundación y breve reseña Histórica.

Canónicamente la Cofradía de Servitas en Murcia, se erige en 1665 en la Iglesia Parroquial de San Bartolomé

Santa María, Sede de la Cofradía de Servitas actual. Es el Cura Párroco Don Casimiro Sánchez de León quien funda la Congregación de los Siervos de los Dolores como Escuela de María Santísima de las Angustias. Sin embargo, las Constituciones no se aprueban hasta el 6 de enero de 1756 por D. Joseph Antonio Salvan, Presbítero, Capellán de la Iglesia Parroquial de San Bartolomé, si bien consta que era nuevamente erigida, dando a entender que posiblemente su origen sea del año 1741, año en la que se adquiere la imagen de la Virgen María Santísima de

las Angustias por encargo al escultor Francisco Salzillo de Murcia.

#### Imágenes que procesionan:

Procesiona el Grupo escultórico compuesto por María Santísima de las Angustias con su hijo en el regazo, muerto y deslizándose inerte hacia sus pies, con la Cruz alzándose solitaria cubierta por el Sudario del descendimiento. Acompaña al Cortejo, un segundo trono en el que figura el Ángel Servita, en Alegoría a San Gabriel.





#### Escultores de las imágenes:

Maria Santísima de las Angustias, es obra del escultor barroco del S.XVIII, Francisco Salzillo Alcazar. El Ángel Servita es de autor anónimo de la Escuela Sevillana del S. XVIII

#### Sede canónica:

"Iglesia Parroquial de San Bartolomé Santa Maria", Plaza San Bartolomé. Murcia. Las imágenes se pueden contemplar en la Iglesia, y más concretamente en la Capilla que la Cofradía tiene en el crucero de la iglesia a la derecha del Altar Mayor, según se mira.

#### Hermano Mayor:

Recibe el nombre de Presidente de la Cofradía, siendo en la actualidad D. Jesús Angel López Molina

#### Estación de penitencia:

Procesiona en Viernes Santo por la noche. Salida a las 18,30 h. y recogida sobre las 21,30 h.

#### Colores que identifican la Hermandad:

Negro y azul celeste. El guión de Pureza es de color azul celeste.

#### Números de costaleros:

Paso de la Virgen de las Angustías, llevado a hombros por 28 "Estantes". Paso del Ángel San Gabriel llevado a hombros por 24 "Estantes".

### Descripción de la ropa de los nazarenos/penitentes:

Tunica negra con capuz negro, fajín azul celeste, y sandalias fraileras.

#### Cortejo:

Nazarenos alumbrantes: 90. Damas alumbrantes de mantilla: 40.

#### Lugares Recomendados:

En la salida los nazarenos estantes de la Virgen de las Angustias, realizan una compleja maniobra. También se recomienda la zona de la Glorieta, Plaza de Belluga o Soportales de la Catedral, aunque las calles estrechas son el mejor sitio para admirar la belleza del grupo escultórico de la Virgen de las Angustias.

#### Página web.

www.servitasangustias.com, que pasará a ser próximamente www.cofradiadeservitas.org

Hermandad organizadora del II Congreso Nacional de HH. y CC. de Ntra. Sra. de las Angustias 2007



### Manuel González Juárez, "Blanquillo y Santanero de Corazón"



ació en Estepa un lunes 10 de marzo de 1930. hijo de Manuel González v de Matilde Juárez, ocupando el lugar de 5 hermanos.

Siendo un niño, con tan sólo 7 años se dedicaba a ayudar a sus abuelos en la panadería. Más tarde comenzó a trabajar en el campo hasta cumplidos los 17 años, edad con la cual se integró en la profesión de la construcción con la empresa de D. Luis Martin Juárez donde estuvo todo el tiempo hasta que la empresa cerró. Al principio empezó como peón de la construcción realizando los trabajos más rudimentarios de la

"Desde

profesión. Con el paso de los ascendió de su fundación perteneció años a albañil, hasta ocupar un puesto de encargado en la empresa durante 20 años.

Paralelamente realizó diversos trabajos como: en los mantecados por las noches, caseta de feria y chiringuito en el Cerro de San Cristóbal (los frailes) durante los veranos; todo esto para darnos lo mejor posible a la familia.

El 21 de julio de 1955, mismo año de fundación de la Hermandad, contrajo matrimonio con Manuela Fernández González, dejando como descendencia 6 hijos: Manolo, José Antonio, Mª Pilar, Francisco Jesús, Lourdes y Margarita. De todos nosotros, gracias papa, por educarnos bajo la protección de María Santísima de las Angustias, por enseñarnos a confiar en la Virgen, por amar a nuestros hermanos y enseñarnos la profesión.

Desde el primer momento de su fundación perteneció y pertenece como fiel cristiano a esta Hermandad Obrera, habiendo ocupado el puesto de Hermano Mayor en 3er lugar tras Juan Borrego, manteniendo dicho cargo durante 20 años (4 legislaturas) y haciendo cumplir las normas de sencillez, austeridad y caridad, que siempre quiso remarcar con los hermanos pobres y desamparados.

Durante sus años de mandato, llevó a cabo importantes y necesarias actuaciones en

primer momento

pertenec<mark>e como fiel cristiano a</mark>

esta Hermandad Obrera, siendo

Hermano Mayor durante 20 años"

la Hermandad como dos restauraciones de la imagen de la Virgen las Angustias en la Escuela de Bellas y Artes por el restaurador Macías, inicio de

construcción de la actual Casa Hermandad y la organización de la primera Romería en honor a nuestro titular San José Obrero.

Terminada su misión como Hermano Mayor accede al cargo de santero, ocupándose así del cuidado y mantenimiento de la Ermita con la ayuda de su familia: esposa, hijos e hijas y los nietos mayores que además de ocuparse de la limpieza de la Ermita llevan a cabo la tarea de monaguillos desde los 8 años de edad.

Llegado el tiempo de la Cuaresma, recordamos desde muy pequeños





preparativos que se llevaban a cabo para la Semana Santa. Nuestro padre se reunía frecuentemente con Horacio Mesas (tesorero), Rafael Manjón (secretario) y otros; dos hombres al servicio de la Hermandad durante muchos años, para organizar los actos Cuaresmales y de Semana Santa.

Las tareas de limpieza y preparativos se nos iban enseñando para ir entrando en la vida cofrade de la Hermandad. Algunas de las tareas que podemos recordar: llevar a Martos los faroles en mal estado para repararlos y recogerlos una vez arreglados, poner velas y palos a los faroles, llevar la bandera para el pregón, buscar y recoger flores en las casas de los vecinos de Estepa para el adorno floral del paso en la salida del Lunes Santo. Esto último es el motivo por el cual se sigue manteniendo en la actualidad, la presencia de jaramagos al pie de la cruz del paso como signo de sencillez y austeridad de la Hermandad.

Mientras tanto, nuestra madre en casa también realizaba los preparativos para

la Cuaresma y Semana Santa como planchar la ropa de altar, las túnicas y capillos, extender las sogas y sacar las alpargatas de esparto.

Todo esto son muchos y buenos recuerdos de nuestra infancia y juventud, que gracias a nuestro padre, nos han servido para cultivar la fe en Jesucristo y María Santísima de las Angustias y seguir los pasos de los primeros hermanos de la Hermandad.

"Nos enseñó a amar a María sin distinción de nombres, Esperanza, Remedios, o Asunción ponle el nombre que le pongas, pero en sus Angustias es su mayor dolor".

Nuestra Hermandad junto con la Hermandad de Santa Ana le hicieron un homenaje el pasado 26 de julio de 2007 (día de la Señora Santa Ana) en agradecimiento por la dedicación tan delicada a la Ermita y a la Hermandad. También y con anterioridad recibió el reconocimiento por su labor en el homenaje a todos los Hermanos Mayores de la Hermandad que se celebró con motivo del 50 aniversario fundacional de la misma. En la Función Principal de Instituto del Domingo de Ramos del 2001 compartió con otros hermanos fundacionales de continuada entrega a la Hermandad un emotivo reconocimiento.

Manuel sigue sin faltar domingo tras domingo a la Ermita, a la misa dominical y además los sábados, junto a sus nietos, se acerca para la limpieza semanal preparándolo todo para los domingos y festivos. La Ermita se trata,

# n

# Las Angustías

por tanto, de su segunda casa acogiéndole como fiel cristiano y como persona muy servicial a la Hermandad y a la Iglesia. Todo esto lo realiza con ilusión, fe y alegría, transmitiendo día a día a su familia el cariño y devoción hacia la Virgen María Santísima de las Angustias y hacia la abuela Santa Ana.

En 2005, año en que la Hermandad cumplió las Bodas de Oro, él también quiso celebrarlas allí en la Ermita como signo de amor a su familia y a su Virgen. A pesar de muchas intervenciones médicas en el hospital, nuestro padre siempre ha confiado en su Virgen de las Angustias y en su familia que, junto a él, amamos a Nuestra Virgen como madre que nos quiere, nos protege y nos ilumina en el caminar del día a día por la vida.

Gracias desde aquí, por todo cuanto has sabido transmitirnos de la vida, de la fe y de la Hermandad.

Los Hijos e Hijas





## Los Blanquillos



## En el tintero

### A los Hermanos Anónimos



ntre otras muchas cuestiones, algo por lo que se significa este tiempo de cuaresma, a mi modesto entender, es porque invita a una sincera reflexión a todos cuantos nos sentimos miembros de este mundo

cofrade, y a este respecto, uno piensa en ¿qué podía exponer?, ya se han cubierto muchas páginas que describen cuanto acontece, dentro, alrededor y en contra de esta, nuestra Semana Mayor; con frecuencia se ensalzan hechos y personas distinguidas por haber significado algo notable, ahora mi pretensión es la opuesta, reivindicar la labor de ese voluntariado al que tanto debemos que siempre están pero que rara vez son protagonistas, voy a intentar en definitiva valorar méritos poco recompensados con esa mínima ración de gloria que todo hombre y mujer merece en el ejercicio de un trabajo abnegado y poco grato la mayoría de la veces.

Parece coherente que sea precisamente esta hermandad, cuyo signo diferencial es la humildad, quien de alguna forma rinda público reconocimiento, a quienes con su trabajo callado están detrás de los logros que otros nos atribuimos ya sea de forma individual o colectiva.

No son pocos los ejemplos que, de forma cotidiana, en el día a día interno de nuestras hermandades, dan fe de lo importantes que son esos seres anónimos que realizan funciones, que sólo damos valor cuando por algún casual dejan de desempeñarse.

Vaya por delante, que incluso debemos gratitud, a todos los hermanos de a píe, que además de su aportación económica, siempre

son los artífices primordiales del éxito en cualquier acto con su sola presencia.

A todos y todas que con exquisito mimo, cuidan con ese cariño especial los enseres, priostes que obligamos a montar estructuras tan rápidas y complicadas como efímero es su uso, aprendices de orfebres accidentales que se dejan las yemas de los dedos y la vista para que reluzcan siempre sus más bellas piezas, lavanderas, vestidoras, costureras y planchadoras por devoción (igual vale el masculino plural), que se esmeran en su cometido de que no haya una arruga fuera de su lugar, ni que una inoportuna mancha de cera o humedad desluzcan las prendas que custodian; Jardineros y floristas sin tierra que adornan y aromatizan con hierbas, flores y demás elementos vegetales, pasos, carretas, templos, altares y belenes con una dedicación y trabajo digna de la más distinguida consideración.

Y a quienes, no siendo tan anónimos y ostentando cargos menores, aportan con su trabajo altruista la necesaria logística de todo acto, carpinteros ocasionales, transportistas por circunstancias, camareros y cocineros sin más conocimiento del oficio que su voluntad. Profesiones que sólo tienen cabida en este particular escenario laboral no retribuido, al menos con moneda de curso legal, denominado Juntas de Gobierno y siempre al amparo de una única norma aceptada, que es esta: "Alguien tiene que hacerlo, entra dentro de las labores propias de tu cargo, tu eres el más preparado o esta vez te ha tocado a ti y que Dios te lo pague".

José Manuel Díaz Gordillo

### Romería de San José Obrero



omo es bien sabido nuestra Hermandad celebra cada año y en honor a San José Obrero como titular de la misma, la Romería del 1 de Mayo. Por ello, y pese a

ser éste un boletín cuaresmal, daremos cabida en cada número a esta sección en la que recojeremos una pequeña memoria de lo acontecido en dicha celebración de Hermandad.

sabe entender el empeño y trabajo

Es ésta una celebración religiosa

festiva duda sin viene haciendo cada vez más grande por la participación de todo un pueblo que

"Un total d<mark>e 15 grupos</mark> de familias y amigos participaron con sus carrozas en pasado año"

desinteresado que la Hermandad pone a su servicio, con el único fin de exaltar la devoción a San José y ofrecer la posibilidad de un día de convivencia donde disfrutar de familia y amigos.

Son muchas las colaboraciones desinteresadas con las que contamos y que apoyan nuestro trabajo. Este pasado año la Hermandad ha querido hacer un humilde reconocimiento a dos personas que cada año nos prestan un apoyo especial en los preparativos y desarrollo de ese día. Una de ellas es Purificación Martín Muñoz, quien viene ponien-

> do, en los últimos años, a disposición de la Hermandad el lugar donde con mimo

se prepara la carreta de San José Obrero. La otra es Asunción Martín Muñoz, artífice jun-





to con la ayuda de Remedios Muñoz Martín y su familia, de lo que hoy ya se ha convertido en una tradición en esa alegre mañana de romería: el ofrecimiento de deliciosos pestiños a todos y todas cuantos se acercan a ver la salida o el paso del cortejo romero.

Un total de 15 grupos de familias y amigos participaron con sus carrozas el pasado año, empeño y esfuerzo que, sin duda, ven su mayor recompensa en el disfrute de esos ratos de preparación y en toda la jornada de romería del 1 de Mayo. La Hermandad, en el animo de ir dando un mayor impulso a la participación de carrozas, apoya económicamente a los grupos interesados en hacer una, premia a todos el trabajo realizado y hace entrega de los tres premios especiales del concurso de carrozas a aquellas que, a opinión del jurado, han conseguido una decoración más ajustada y hermosa.

No nos olvidamos de los caballistas que, abriendo camino delante de la carreta de San José, conforman una inigualable estampa romera. Desde aquí hacemos una invitación especial a quienes os movéis en el mundo del caballo, para que, cada vez en mayor número, acompañéis en ese día a San José Obrero.

Es conocida la tradición de la Hermandad de ofrecer una copa de vino a todos y todas los que se acercan hasta Roya, la llamada "copa de San José". Esta pasada romería, como novedad, quisimos acompañar esta copa de vino, con un pequeño aperitivo y para ello contamos con el ofrecimiento de Emilio Rodríguez y sus amigos y amigas del Club Tijeras,

que lograron, con su siempre buen saber hacer entre fogones, deleitarnos el paladar con una exquisita y enorme paella. Iniciativa ésta, que por su buena acogida intentaremos mantener, en el empeño constante de ir introduciendo y afianzando nuevas iniciativas que ayuden a engrandecer aún más nuestra romería.

Un año más os invitamos a que, pasada la Semana Santa, abramos nuestro corazón a la alegría de compartir con familia y amigos una radiante mañana primaveral del primer día de Mayo, en la que una vez más busquemos la intercesión de San José Obrero en nuestras vidas.

LA HERMANDAD



# n

# <u>Las Angustías</u>

# ¿Te gustaría formar parte del <u>Grupo Joven?</u>

S

omos conscientes de que la juventud sois el futuro de nuestra Hermandad, y que seréis quienes, atraídos por ese sentir religioso que impregna la devoción a María Santísima de las Angustias, San José Obrero y San Pío X, tomaréis un día el relevo de los que hoy estamos al frente

de la dirección de la Hermandad.

Durante todo un año hemos estado madurando y profundizando en cómo queremos que los y las jóvenes de nuestra Hermandad participéis y os sintáis representados en ella, en cómo haremos para que vayáis creciendo en esa devoción hacia nuestros benditos titulares, en cómo trabajaremos para que cada vez os sintáis más y más atraídos hacia todo lo que éstos representan.

Así, y después de todo este trabajo previo, nuestra Hermandad da un paso adelante hacia la formación del Grupo Joven que hasta ahora ha sido un proyecto lleno de ilusiones y que queremos hacer realidad con vuestra ayuda. Para ello necesitamos vuestra participación y convocamos a todos los hermanos y hermanas interesados, con edad comprendida entre 15 y 23 años, a la reunión que tendrá lugar el domingo 30 de Marzo a las 13h. en nuestra Casa de Hermandad.

En esta reunión se informará de los proyectos y actividades que los miembros del grupo joven realizaremos, se recogerán vuestras propuestas, se resolverán vuestras dudas y se fijarán los primeros pasos de esta ilusionante andadura. Desde la convicción de que pertenecer a una Hermandad, no tiene por qué ser sólo vestirse de nazareno, os brindamos la oportunidad de que podáis participar de lleno en la misma, y por ello, esperamos contar con vuestra presencia y participación en esta convocatoria.

Diputados/as del Grupo Joven: Antonio Martos Gómez / Julia Guerrero Ferández Asunción Rivero Fernández / Ana Belén Marrón Reyes





### IN MEMORIAM

Para todos nuestros hermanos y hermanas que fueron llamados a la casa del padre y viven ya en su divina presencia para siempre.

Que San José Obrero, San Pío X y
Nuestra Santísima Madre de las Angustias,
intercedan ante nuestro Señor por
su eterna bienaventuranza y
el consuelo para sus seres queridos.

**AMÉN** 

